"Protagonistas de la transición", en la ULPGC

El Aula «Manuel Alemán» propicia la reflexión y el debate sobre los acontecimientos más importantes de esa época

«Testigos y protagonistas de la Transición a la Democracia» es el título de las Jornadas organizadas por el Aula «Diálogo Manuel Alemán» de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria (ULPGC), en colaboración con la empresa Unelco, que reunirá, entre los días ocho y doce de marzo, a destacadas figuras que jugaron un papel esencial durante este período histórico, tanto en el plano de la política, como en el ejército y la iglesia. Entre estas figuras se contempla la visita de Joaquín Ruiz Jiménez, Manuel Gutiérrez Mellado, Elías Yánez y Antonio García Trevijano, e incluso se baraja la posibilidad de traer a uno de los padres de la Constitución, Gregorio Peces Barba, aunque hasta el momento no ha sido confirmado.

Las Palmas de Gran Canaria

MARIA J. HERNANDEZ

El objetivo de dichas jornadas, que se celebrarán entre los días 8 y 12 de marzo, en el salón de actos del Edificio de Humanidades, es el de aprender de la historia, mediante una reflexión sobre los acontecimientos más significativos de la democracia, según ha comentado el director del Aula Manuel Alemán, José Alonso Morales.

 Se trata de reflexionar sobre hechos históricos que han marcado la situación política posterior haciendo posible la democracia, un valor fundamental en nuestras vidas; y descubrir los papeles que han jugado las distintas instituciones, iglesia, ejército y fuerza política. Más que un estudio técnico, lo que se pretende con estas jornadas es que sean los mismos testigos y protagonistas de la historia, los que cuenten su experiencia, propiciando, posteriormente el diálogo con el público.

Figuras relevantes

Las jornadas serán inauguradas el próximo día 8 de marzo, a las 7.30 horas, por el rector de la Universidad de Las Palmas, Francisco Rubio Royo, en el Edificio de Humanidades. Posteriormente, le corresponderá el turno a José Miguel Pérez García, decano de la Facultad de Geografía e Historia de la ULPGC, que hará un pequeño encuadre de la historia de la transición española.

Dicho evento contará con la participación de importantes figuras que han marcado la historia de la Transición Española, de hecho, el día ocho tendrá lugar la intervención de Joaquín Ruiz Jiménez, primer defensor del pueblo, actualmente director de la UNICEF en España, y

uno de los iniciadores de la Plataforma Democrática, además de haber sido ministro de Educación durante el régimen de Franco.

Ejército, iglesia y política

El día 9 le correspondera el turno a Manuel Gutiérrez Mellado, figura clave en el papel del ejército durante la transición democrática.

El día 10, será Antonio García Trevijano, unificador de las fuerzas democráticas en la «Platajunta», Plataforma que reúne a todos los partidos políticos de la época, sin distinción de ideologías, para luchar juntos por la Democracia en España.

El papel de la Iglesia en esta época se tratará el día 11, a través de la experiencia del palmero Elias Yánez, arzobispo de Zaragoza, y secretario en aquel tiempo de la Conferencia Episcopal. Además, cabe la posibilidad de que sea próximamente nombrado presidente de la Conferencia Episcopal.

También existe la posibilidad de que uno de los padres de la Constitución Española, Gregorio Peces Barba Intervenga aunque, según los organizadores, todavía no ha sido confirmada su visita.